

Bulletin de la LCCE juin 2023



Un message du Président



Chers membres de la LCCE

C'est un grand honneur de servir comme présidente de la LCCE depuis l'automne 2022. La LCCE est une organisation florissante et le nombre de membres continue d'augmenter car nous apprécions tous les nombreux avantages de l'adhésion.

Au cours du dernier mois, le Dr Juhn Wada, cofondateur de la CLAE et ancien président, est décédé à l'âge de 99 ans. C'était un géant dans le domaine de l'épilepsie à une époque où nous n'avions pas tous les outils avancés de neuroimagerie ou de génétique que nous avons maintenant. Il était le clinicien-

chercheur par excellence avant qu'un tel cheminement de carrière ne soit reconnu. Certains détails de sa vie extraordinaire sont résumés dans la notice nécrologique de ce bulletin ainsi que dans plusieurs autres hommages qui lui ont été rendus dans *Epilepsia*, *Epilepsy Open*, *The Globe and Mail* et *The Vancouver Sun*. Il a enseigné à des générations de neurologues et de scientifiques qui ont ensuite eu une carrière avec beaucoup de succès. Le Dre Wada était très fière de la LCCE et du travail des cliniciens et des chercheurs canadiens dans le domaine de l'épilepsie. Il s'est tenu au courant de la littérature sur l'épilepsie et a écrit des articles scientifiques jusqu'à sa retraite. Je me souviendrai toujours de sa compassion envers ses patients et de l'attention qu'il portait à leur santé mentale et à leurs comorbidités psychiatriques.

Je tiens à remercier les membres de l'exécutif et du conseil d'administration ainsi que les présidents et les membres des divers comités de la LCCE pour l'excellent travail qu'ils accomplissent. Le comité d'éducation, sous l'excellente direction de la Dre Esther Bui, est actuellement très occupé à organiser la réunion scientifique annuelle de la réunion du LCCE à l'Île-du-Prince-Édouard en octobre 2023 et je suis sûr que ce sera un programme très excitant. J'aimerais vous encourager à soumettre votre travail pour présentation à cette réunion et la date limite de soumission des résumés est le 13 juin. Le comité de thérapeutique médicale, sous la direction du Dr JP Appendino, a été très occupé à faire face aux pénuries incessantes de médicaments antiépileptiques et à plaider en faveur de l'accès à de nouvelles thérapies. Le Comité des communications du Dr Tad Fantaneau nous tient au courant de toutes les activités de la LCCE et travaille actuellement à la restructuration du site Web de la LCCE. Je tiens également à remercier le comité de langue française dirigé par la Dre Elisabeth Simard-Tremblay pour son excellent travail. J'aimerais également remercier la Dre Mary Lou Smith, qui a été coprésidente du RCEP avec la Dre Linda Huh, pour son excellent travail, ainsi que les comités de santé mondiale et de collecte de fonds sous la direction du Dr Jorge Burneo et de la Dre Lysa Boisse Lomax.

La pandémie de COVID-19 a eu un impact significatif sur la prestation de soins pour bon nombre de nos patients ainsi que sur leur santé mentale. Les listes d'attente pour la surveillance vidéo-EEG et la chirurgie de l'épilepsie ont augmenté dans de nombreuses provinces, mais ces retards sont enfin réglés. Les pénuries de technologues en neurophysiologie et d'infirmières continuent également d'avoir une incidence sur la prestation des soins. D'autre part, l'intégration et l'expansion de la télésanté ont amélioré l'accès aux soins de l'épilepsie pour de nombreux patients qui vivent à distance des grands centres d'épilepsie et ont également eu un avantage financier pour bon nombre de nos patients. La télésanté ne remplacera pas la consultation en personne, mais les avantages sont considérables. Des questions d'équité des soins demeurent et la recherche pour y remédier est d'une grande importance.

À l'heure actuelle, dans l'Ouest canadien, l'impact des changements climatiques est très évident. Au moment où j'écris, il y a plus de 90 feux de forêt en Alberta et de nombreux en Colombie-Britannique. De nombreuses familles ont dû évacuer leurs maisons et leurs propriétés et chaque année, la situation s'aggrave. Il est difficile de savoir comment cela se terminera, mais il ne fait aucun doute que le changement climatique aura un impact majeur sur les personnes atteintes d'épilepsie ainsi que sur la population générale. J'espère que vous et vos familles passerez un été agréable et un peu de temps pour vous reposer et vous ressourcer. J'ai hâte de vous rencontrer à l'Île-du-Prince-Édouard en octobre.

Sincèrement

Mary Connolly

Initiatives en matière d'éducation



Des initiatives éducatives ont été développées dont le lancement de la série [EEG du CETN](#) ainsi qu'une série de conférences d'experts en épilepsie pouvant être visionnées [ici](#).



La LCCE est fière d'annoncer la création d'un club de lecture électronique dédié aux boursiers en épilepsie à travers le Canada. Ceux-ci ont lieu une fois par mois, le vendredi 12-13h HNE. Les sessions à venir pour 2023 sont: 8 juin, 14 juillet, 11 août, 8 septembre, 13 octobre, 10 novembre et 8 décembre.

Les résidents, étudiants, neurologues et autres professionnels de la santé travaillant auprès des patients avec épilepsie sont également les bienvenus. L'objectif principal est de favoriser le développement d'une communauté d'apprentissage à long terme, mais aussi de collaboration, de mentorat et d'inclusion dans l'enseignement clinique et postdoctoral en épilepsie. Ces réunions sont dirigées par Dre Esther Bui et codirigées par Dre Paula Marquez. Si votre programme de formation souhaite y participer, veuillez envoyer un courriel à la LCCE ou à esther.bui@uhn.ca



Inscrivez-vous maintenant à la réunion scientifique annuelle de la LCCE 2023

13-15 octobre 2023

Hôtels Delta Prince Edward | Charlottetown, Île-du-Prince-Édouard

[La Ligue canadienne contre l'épilepsie](#) (LCCE) vous invite à assister à son congrès scientifique annuel 2023, du 13 au 15 octobre, dans la belle ville de Charlottetown, Île-du-Prince-Édouard! Le congrès annuel offre l'occasion de réseauter et d'échanger des idées avec des collègues de partout au pays, tout en acquérant des connaissances à jour sur les développements émergents de la recherche fondamentale et clinique sur l'épilepsie et les principaux enjeux dans le domaine.

La conférence de cette année soulignera et célébrera le travail de pointe effectué au Canada et dans le monde en matière de soins de l'épilepsie. Pour tous les détails du programme, [cliquez ici](#).

[Inscrivez-vous](#) avant le **10 septembre** pour profiter de réductions !

Symposium de l'ICRE

L'Initiative canadienne de recherche sur l'épilepsie (ICRE) organise un symposium le vendredi 13 octobre 2023, avant le début de la réunion scientifique annuelle de la LCCE. C'est l'occasion pour les chercheurs en épilepsie, tant précliniques que cliniques, de se réunir pour présenter les résultats de leur travail et de discuter d'éventuelles collaborations. Veuillez noter que le Symposium de l'ICRE nécessite une inscription distincte pour tous les participants.

Nouvelles et mises à jour de la LICE



Comblent les lacunes en matière de traitement en Afrique



Comment combler un écart de traitement qui, dans certains pays, dépasse 90% ? L'ILAE s'entretient avec Action Amos, vice-président du Bureau international de l'épilepsie, au sujet des plans et des stratégies en cours pour répondre au Plan d'action mondial international de 10 ans.

[télécharger](#) | [écouter](#) | [lire la transcription](#)

Groupe de travail de l'ILAE sur la transition

Transition vers l'épilepsie – Un sondage auprès des patients et des professionnels de la santé (PS)

Si vous êtes un fournisseur de soins de santé qui s'occupe de patients atteints d'épilepsie ou de convulsions, vous pourriez être admissible à participer. L'étude consiste à remplir un questionnaire, et seulement 15-20 minutes de votre temps

[HCP - English](#)



[HCP - French](#)



[HCP - Portuguese](#)



[HCP - Spanish](#)



[HCP - Romanian](#)



[HCP - Japanese](#)



[HCP - Persian](#)



[HCP - Chinese](#)



Nécrologie



Juhn Atsushi Wada, O.C., M.D., Med.Sc.D., F.A.A.N., F.R.C.P.(C), D.Sc. h.c.
1924–2023

C'est avec une grande tristesse que nous annonçons le décès du Dr Juhn Wada, professeur émérite au Département de psychiatrie et de neurosciences de l'Université de la Colombie-Britannique, à son domicile de Vancouver. Il a été cofondateur de la Ligue canadienne contre l'épilepsie (CLAE) et président de la CLAE de 1977 à 1979. Il venait de fêter ses 99 ans.

Pour la nécrologie complète, veuillez cliquer [ici](#).

Bourses

Le programme de recherche sur l'épilepsie de Vancouver compte deux bourses de recherche financées par année. Les candidats peuvent contacter notre directeur de bourse, le Dr Farzad Moien Afshari, à Farzad.MoienAfshari@vch.ca.

Annonces

Journée de la lavande, au CHU Ste-Justine (Montréal), membres du service de neurologie



Événements à venir prochainement

ILAE IBE
epilepsy congress

35th International Epilepsy Congress
2-6 September 2023
Dublin, Ireland

ILAE EUROPE
epilepsy congress

15th European Epilepsy Congress
7-11 September 2024
Rome, Italy

Un message de notre commanditaire MD Financial

Guide de planification de la retraite

Il est important pour les médecins et leur famille de disposer d'un plan financier solide. Il est tout aussi important de garder ce plan en phase avec sa situation personnelle et professionnelle. Une bonne planification, c'est la clé pour créer une feuille de route vers la retraite à laquelle vous aspirez.

[Apprenez-en plus](#)

Canadian League Against Epilepsy
20 Crown Steel Drive, Unit # 6
Markham, ON, L3R 9X9
289-826-5382
www.claegroup.org

